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第一二四八次全体会议最后记录 
2012年 2月 23日下午 3时 05分在日内瓦万国宫举行 

主席： 希沙姆·巴德尔先生 ............................................................................................ (埃及) 
 
 

  

 * 因技术原因，于 2014年 4月 10日重新印发。 
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 主席(以英语发言)：部长和各位尊敬的大使阁下，我宣布裁军谈判会议第
一二四八次全体会议现在开始。 

 我要向今天的贵宾、孟加拉国外交部长迪普·莫尼博士阁下表示热烈的欢

迎。这已是莫尼博士就任外长以来第三次向裁谈会致辞，表明她非常重视这个杰

出机构的工作。 

 在邀请莫尼博士讲话之前，我要说的是，今天非常高兴在裁谈会见到博士。

正如博士所知，先父曾任驻孟加拉国达卡的大使，我们在那里度过了一生最美好

的时光，他也始终怀念那段生活，一直记得我们住过的房子和友好的孟加拉人

民。因此，让我特别高兴的是，我在裁谈会欢迎的首位部长是来自我的第二故乡

孟加拉国的部长。我现在请莫尼博士讲话。 

 莫尼女士(孟加拉国)：主席先生，我很高兴再次来到裁谈会致辞。借此机
会，我要祝贺孟加拉国的友好国家埃及就任裁谈会主席，同时也感谢裁谈会秘书

长为推进全世界唯一一个多边裁军谈判机构所做的努力。 

 近来，变革席卷世界很多地区。人民的民主诉求得以表达。但是，这种乐观

趋势受阻于经济持续困难的局面。伴随着全世界对陷入衰退的担心，社会纷争日

增，发展收益受到破坏。如果不做出大胆的决定并予以落实，世界将走向一场气

候灾难。在这一片动荡和结构性变化之中，裁军似乎成为完全的孤岛，风平浪静

而不受丝毫影响。我担心这种孤立或平静并非好事。变革永远伴随着不确定，如

不能适当地加以管控，就会产生动荡和不安全，从而可能影响到我们所有人。 

 环顾世界，我们可以看到，各国都在忙于扩大武器库，致命武器越来越多，

花费几十亿美元用来生产和升级大规模毁灭性武器及其发射能力。许多社会正在

经历动荡和不确定，在这种环境下，由此产生的深层次不安全状况实际上会由于

武器的扩散和转让而进一步恶化。 

 因此，我们不能允许让经济、社会或环境议程单独占据舞台中央，而将裁军

议程置于一旁。事实上，它们都是相互依赖的。因此，在裁军战线上取得进展比

以往任何时候都更加迫切。遗憾的是，裁军谈判会议这个应当取得进展之地仍然

没有结束漫长的冬眠期，仍未启动实质性工作。 

 实现裁军目标就意味着挽救几百万的生命，解放宝贵的资源用于解决迫在眉

睫的发展需求，并确保及时实现《千年发展目标》。因此，我们不能从迈向无核

武器世界的旅程上倒退。这项艰巨的任务需要在各国的最高政治层面作出权力和

安全方面的考虑。在这方面，孟加拉国作为国际社会中负责任的一员，将坚决履

行自身的责任。 

 我国自独立以来一直奉行裁军和不扩散的目标。我们国家政策的一项基本原

则是促进国际和平和安全。我国从宪法上承诺普遍和彻底裁军。按照这一承诺，

孟加拉国作为一个热爱和平的国家，始终主张反对使用或威胁使用核武器。在南

亚，我国是加入所有主要的多边裁军条约的先行者，包括《不扩散条约》、《化

武公约》、《生物武器条约》、《特定常规武器公约》及《全面禁核试条约》。
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孟加拉国参加联合国维持和平和建设和平的努力，为维护国际和平和安全做出了

贡献，得到广泛的赞誉。我们既不是核武器国，也不是武器生产国。我们无意取

得大规模毁灭性武器。但是，只要世界任何地区发生核战争，我们都会受到直接

或间接影响。 

 我们认为，完全消除核武器是世界和平与稳定的唯一绝对保障。在实现这个

目标以前，无核武器国家有获得核武器国安全保证的合法权利。建立无核武器区

和参加其议定书可以作为走向确保消极安全保证的有益的中间性步骤。我们原则

上支持这些举措。我们必须记住，对任何国家使用核武器都是一个全球性而不是

地区性问题。因此，孟加拉国继续强调，作为优先事项，必须启动普遍、无条件

和具有法律约束力的关于消极安全保证的文件谈判。 

 在全球裁军谈判议程上，我们认为，开启关于一项非歧视性、国际性和可有

效核查的禁止生产核武器所用裂变材料条约(禁产条约)的谈判是有益的。和其它
许多国家一样，我们相信，这种谈判必须在裁军谈判会议中进行，因为裁谈会能

够汇聚所有具有核武能力的国家。 

 孟加拉国也认为外空是人类的共同遗产，并呼吁航天大国扭转外空武器化的

趋势。我们认为，裁谈会应当以迄今为止所做的建设性工作为基础，在这一关键

性领域中取得进展。 

 孟加拉国坚决支持在裁军和不扩散问题上采取多边性方针。作为唯一的多边

裁军谈判机构，裁谈会必须打破目前的僵局，着手进行实质性工作，从而继续捍

卫其合法性和信誉。我们深信裁谈会仍然有其价值。我们认为，核裁军问题应由

裁谈会来谈判，而不应寻找其它安排，因为裁谈会是唯一一个全体核武能力国家

都加入进来的机构 

 为结束僵局，重振裁谈会，我们赞赏秘书长裁军事项咨询委员会为可能设立

一个知名人士小组所做的工作。这项举措非常及时，特别是因为联合国秘书长将

本年定为“预防年”。裁谈会在这方面当然可以发挥作用，因为裁谈会在预防这

个大版图上占据重要的一席。因此，裁谈会必须加倍努力，消除分歧，不加拖延

地启动实质性工作。在这方面，政治层面上的谅解将是打破僵局的关键。我们始

终愿意以任何可能的方式协助这一进程。 

 主席先生，我们必须承认，要让裁谈会更多地倾听全球关于裁军问题的声

音，为其它相关利益方的参与营造更广阔的空间。我们感兴趣地注意到关于逐步

走向“全球零核”的呼吁，分阶段并可以核查地消除全世界所有核武器。 

 孟加拉国希望，全球裁军界将继续在《不扩散条约》审议进程中遵循平衡的

方针。我们期待着参加 2015 年《不扩散条约》审议大会前的预备会议。我们相
信，在国际原子能机构(原子能机构)全面保障制度下和平利用核能有助于解决关
键性的发展挑战。在这方面，孟加拉国在原子能机构的援助和严格监督下开展了

核技术的民用和和平利用工作，特别是在农业、能源和卫生部门。 
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 孟加拉国是南亚首个加入《全面禁核试条约》的附件二国家。《全面禁核试

条约》得到普遍加入和早日生效对于实现我们无核武器世界的目标非常重要。孟

加拉国最近参加了《全面禁核试条约》的核查体系，受托在本国南部地区开设了

一个禁核试组织国际监测系统的附属地震站。 

 全球裁军议程绝不能忘记小武器和轻武器的危险。在为全面消除所有大规模

毁灭性武器而工作的同时，我们必须继续努力制止常规武器的扩散。在这方面，

孟加拉国一直在关注和跟踪目前关于缔结一项武器贸易条约的努力。作为《渥太

华公约》的缔约国，孟加拉国呼吁停止不人道地不经批准使用杀伤人员地雷的做

法。 

 在结束发言时，我的思绪有点超越了裁谈会，但它涉及到促进全球和平的大

背景。观察全球动态，显然在国际和平和发展的对话中需要有一个范式的转变，

以应对二十一世纪新出现的全球性挑战。正是出于这一考虑，我国总理谢赫·哈

西娜在去年九月联合国大会发言时提出“赋予人民权能和以和平为中心的发展模

式”。这种多层面的模式强调要促进社会公平和正义，在一个和平的世界中释放

每个个人的潜能。孟加拉国期待着全球社会更广泛地参与这一努力。 

 主席(以英语发言)：谢谢，感谢孟加拉国外长的发言和对主席的友好表示。
现在暂时休会，以便送外长离开。 

下午 3时 55分休会，4时复会。 

 主席(以英语发言)：还有哪个代表团要发言的吗？好，没有人要发言。今天
工作到此结束。 

 裁谈会下次全体会议将于 2月 28日星期二上午 10时举行，下次会议非常重
要。来自哈萨克斯坦、约旦、伊朗伊斯兰共和国、马来西亚、哥斯达黎加、吉尔

吉斯斯坦、日本、大韩民国和印度尼西亚的贵宾将发表讲话。因此我相信大家都

会出席下周二的会议。 

下午 4时 05分会议结束。 

 


